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Décima primeira lição 

 
PARTE COMPLEMENTAR- 2 

 
 
 

    Qual é a dúvida...? 
 
O ALUNO: Professor, como é que eu taquigrafo a palavra “austero”?   
O PROFESSOR: Muito boa a sua pergunta.  Nós vimos que os sons  “as, 

es, is, os, us”, começando uma palavra, não são taquigrafados.  Por 
exemplo: áspero =  

No caso de “austero”, a regra é a seguinte:  
Quando a palavra começar com duas vogais seguidas de “s”, a 

primeira vogal deverá ser taquigrafada.  A segunda  com um “s” (as, es, 
is, os, us), como já vimos, não será taquigrafada, mas fará com que a sílaba 
seguinte fique em cima, separada, pequena.  Então vejamos: 

 
austero ( a - us - te - ro ) = 
 

Será  taquigrafado!             Não será taquigrafado, mas fará  
                                a sílaba seguinte ficar pequena,separada, em cima! 

 

VEJA MAIS EXEMPLOS.  E APROVEITE PARA TREINÁ-LOS REPETIDAS VEZES.   
 
AUSPICIOSO  
 
UÍSQUE                                                   Como ouvimos o som de duas vogais,  
                                                         acrescentamos um ponto 
                                                     na vogal taquigrafada. 
HAUSTO 
 

   AUSTRALIANO 



 2

   Qual é a dúvida...? 
 
O ALUNO: Professor, como é que eu taquigrafo o “h” de “heroína”? 
O PROFESSOR: Como o “h” não é pronunciado, não será taquigrafado.  

Lembre-se: a taquigrafia é uma escrita “fonética”, ou seja, taquigrafamos 
“sons”. 

“Heroína”, então, será taquigrafada como se fosse “eroína”. 
Veja: 
             heroína =  
 
VAMOS APROVEITAR A OPORTUNIDADE E TREINAR VÁRIAS VEZES ALGUMAS 

PALAVRAS QUE COMEÇAM COM “H”: 
 

havia 

                                         herança 

hidrovia 

                                         horóscopo 

hospitaleiro 

                                         hóspede 

hecatombe 

                                         húngaro 

humano 

                                         hotelaria 

                             heterogêneo 
 

 

 


